



今年始めに表面化した大手製紙メーカーによる再生紙への古紙配合率偽装問題は、古紙リサイクル市場に大きな衝撃を与えた。特にリサイクルの最先端で古紙の回収に携わる回収業者には計り知れない憤りとともに、日々の業務にも支障をきたしかねない大きなダメージを与えた。日資連では問題発覚当初より独自にこの問題について対応を協議し、その過程で製紙メーカー各社に對して今後の対応も含めて説明を求めるため公開質問状を送付、後日回答を頂いた。偽装事件についての各社の姿勢はまちまちで、単純な標記ミスあるいは消費者ニーズを優先した結果など我々業界とは根本的に問題の認識が異なる印象を受けた回答も散見された。日資連としては、これら各社の回答を得たのちさらに詳しい説明を求め、加えて今後の対応等について協力関係を構築する意味から意見交換会を開催している。別表はメーカー八社からの回答を受けた結果などをまとめた日資連としての所感表明。(八社からの回答全文は日資連ホームページで公開)。

## 製紙各社宛公開質問状に回答に対する 日資連としての所感表明

このような動きに対する貴社の考え方をお答え願いたい。

古紙の輸出関税創設に賛同する

■ 質問1に對して(質問1 再生紙の生産は、バージンバルブ紙に比べCO<sub>2</sub>の発生が多いという比較データが出て、「古紙回収が環境に悪い」という風評にまでなっているが、これらの結果を踏まえ、比較データに対する貴社の考え方をお答え願いたい) 各社とも、古紙回収に協力している市民や事業者なども、資源回収業界とその機械の優劣や環境負荷の多少を論ずるのは適切ではないことを認めていが、それならばなぜグリーン購入法の改正を要求する際に、この比較データを説明資料として公表して「古紙混入率を下げる」と結論づけることにより、製紙業界内で異論がなかったのだろうかとの声が多数寄せられた。

■ 質問2に對して(質問2 古紙の必要性や環境に対する貢献度は説明不足だったと言うのではなく、長年の偽装を隠すための手法だったのではないかとの疑問を払拭できないように感じる) 黒液の有効利用のみ強調して、古紙の再生紙偽装問題によって起つた古紙リサイクルに対する不信感が蔓延するに至り、一歩踏み出した需要開拓の連携と相互協力が必要とされる。日資連の「再生資源回収事業者認定制度」など、業界のコンプライアンスとトレーサビリティを評価して、問題化している部分を指して、貴社の取扱行為など回収業界の社会的影響を考慮して、各社とも、古紙回収に協力している市民や事業者なども、資源回収業界とその機械の優劣や環境負荷の多少を論ずるのは適切ではないことを認めていが、それならばなぜグリーン購入法の改正を要求する際に、この比較データを説明資料として公表して「古紙混入率を下げる」と結論づけることにより、製紙業界内で異論がなかったのだろうかとの声が多数寄せられた。

■ 質問3に對して(質問3 今後は、古紙が製紙原料として供給されるまでの流通過程をどのようにとらえ、資源回収業界とその機能をどのように評価されていますか)

古紙の輸出関税創設に賛同する

■ 質問4に對して(質問4 古紙の輸出関税創設論がありますが、古紙会社の責務と考える)

古紙の輸出関税創設に賛同する

■ 質問5に對して(質問5 我々

古紙の輸出関税創設に賛同する

## 相互理解に大きな成果

## リサイクルシステム議員懇談会の近況

自民党の吉井幹鶴衆院議員（前経済産業大臣）が、長就任をお願いして、議員室に事務局長（当時）を務めていた。その後懇談会を開催され、二年後に施行された包装リサイクル汁料の厚生省及び通産省と政当事者より「古政と連携した地域政績は尊重する」と評価を得たことを記憶している。残っている。

当時は鉄くずや金属の大暴落で、世界も疲弊しきっています。

私は、千葉県農業イクル事業協同組合青年部に入部し、青年部長に選ばれ、青年部長に差し上げた。部長になら勉強させてもらいました。部長になり、県の青年部との交流が深くなり、いろいろなことに取り組んでいます。

な姿勢

促進セントラル、紙問題市民委員会など、各部会長などによる回収業界にや製紙連合の問題など、日資連から意見を聞き、提言をした。さらに、題と「グリーンの見直し案」を議論した。

この一連の端となって、異なる関係者によるリングや専門家による調査局かして奮闘、親睦を主に、うなづいていた。そういう言葉で、自分なりはじめてであり、人大事なこと、日資連運営し、各地区を走る岐阜県の青年年部員と活動する、席で熱い氣氛を得て満足されればなりません。福井の石山、各地の青年年部員と活動する、席で熱い氣氛たことは、

一、古紙再生合連合会・古紙工場会合問題点や今後を議論した。は顧問・会員に対する要請に對する要を行つた。

六月六日同問  
—購入法—  
にについて再び

の懇談会が発  
環境省によ  
に対するヒア  
議院調査局環  
らの意見書作

尽力したそ  
時の青年部は  
人の輪をつく  
。「儲ける」  
は信頼関係を  
の信者をつくる  
成り立つ言葉  
にとって一番  
だと思います。  
年部長に就任  
青年部の協力  
していかなけ  
せん。補佐し  
草の山本氏、  
氏を副部長に、  
部長をして青  
貴ある総会の  
持ちで語り合  
僕に大きな勇

新部  
去る五月十九日、テルコスマヨ横に日資連青年会が神奈川県連が開催された。司会の魚地会宣言のあと、連青年部長のあいさつを馬県再生資源局関係が役員となつたとあります。社会に認知を自指し、信士、ネットワーカー組織の力であります。その第一くりです。よろしくおげます。

七日㈯、「神奈川県農業生産者会議」(主催は農業生産者会議)が、横浜市を会場として開催された。この会議では、農業生産者の立場から、農業生産の現状と問題点、今後の農業政策等について討議され、多くの意見が交換された。また、農業生産者の立場から、農業生産の現状と問題点、今後の農業政策等について討議され、多くの意見が交換された。

**氏** 十部総合  
より一層の魅力  
革に着手し組合  
果たして本省認  
部活動を通し書  
の拡充を図るた  
会や各部会、各  
部と連携協力し  
活動を行ってい  
くその対策の  
あつた。

の提案  
「役  
千葉の  
長とす  
で丁寧  
なお  
本部か  
ら四名  
福井県  
から二  
名の計  
青年部  
ため各  
申合協  
積極

とも組合員のことをお願い申し述べます。脊尾尚志氏を新選出する事件が満場一  
員改選の件であります。出席者は日資から四名、岐阜から四名、奈良県から三四名となつた  
のであります。

段ボールのリサイクルは  
次世代の環境作り!!

(1) 開催日：平成20年11月3日(月)～4日(火)  
(2) 会場：川崎グランドホテル(神奈川県川崎市川崎区宮本町6-2)  
(3) 講 師：①横山 典弘様（経済産業省リサイクル推進課課長）  
【テーマ】レアメタルの世界的動向

②東仲 富彦様（三井物産メタルズ株式会社社長）  
【テーマ】スクラップの海外市況および将来性  
③中辻 恒文様（社団法人日本鉄リサイクル工業会会长）  
【テーマ】鉄スクラップの需給予測と方向性

(4) 施設見学：JFEスチール株式会社 東日本製鉄所（京浜地区）  
⑨詳しくは日資連事務局へお問い合わせ下さい。



## 平成 20 年度日資連研修会開催のお知らせ

- (1) 開催日：平成20年11月3日（月）～4日（火）  
(2) 会 場：川崎グランドホテル（神奈川県川崎市川崎区宮本町6-2）  
(3) 講 師：①横山 典弘様（経済産業省リサイクル推進課課長）  
                  【テーマ】レアメタルの世界的動向  
                  ②東仲 富彦様（三井物産メタルズ株式会社社長）  
                  【テーマ】スクラップの海外市況および将来性  
                  ③中辻 恒文様（社団法人日本鉄リサイクル工業会会长）  
                  【テーマ】鉄スクラップの需給予測と方向性

(4) 施設見学：JFEスチール株式会社 東日本製鉄所（京浜地区）  
    ◎詳しくは日資連事務局へお問い合わせ下さい。

段ボールのリサイクルは  
次世代の環境作り!!

循環型社会に最適な包装資材として今後ともリサイクルの推進・向上に努めます。

# 段ボールリサイクル協議会

リサイクルマークの普及促進中!!

資料問合わせは事務局へ  
詳細については段ボールリサイクル協議会のホームページ  
(<http://www.danrikyo.jp>)で閲覧できます

東京都中央区銀座3-9-11 紙パルプ会館  
(全国段ボール工業組合連合会内)  
TEL 03-3248-4853 FAX 03-5550-2101

